

Fomento del asociacionismo juvenil en Extremadura

RURAL BUS PARA JÓVENES

JOSÉ CALVO. Consejo de la Juventud de Extremadura.



El proyecto Rural Bus es una novedosa iniciativa del Consejo de la Juventud de Extremadura para promover el asociacionismo. Una herramienta dinámica y participativa cuyo principal atractivo son los equipos informáticos de última tecnología con conexión a internet.

Una herramienta divertida, dinámica y participativa.

Este año se celebra el XX aniversario del Consejo de la Juventud de Extremadura (C.J.EX.), organismo de participación que nació con el objetivo de fomentar el asociacionismo juvenil y de promover el conocimiento de la Comunidad Autónoma extremeña. Durante este período de tiempo las asociaciones juveniles de la región han puesto en marcha distintos y variados proyectos en los que cada vez han venido participando un mayor número de jóvenes que ven en el C.J.EX. el espacio adecuado para mostrar sus experiencias y conocer otras iniciativas. Estas asociaciones se coordinan a través de comisiones de trabajo que son las que marcan las líneas de acción en las que se va a trabajar y definen los programas, cuyo éxito depende sin duda de lo acertado que resulte el pronóstico de estos colectivos sobre la situación social en la que se pretende actuar. En estos momentos se desarrollan una serie de programas que abarcan desde áreas como la educación para la salud, el acceso a la vivienda, la igualdad de género, la cooperación internacional, el em-

pleo, el medio ambiente, hasta la participación interasociativa o la juventud rural.

En el área de juventud rural llevamos trabajando desde mediados de los años 90, en colaboración, por un lado, con el resto de consejos autonómicos que siguen actuando en esta

Rural bus permite un acercamiento más directo a los jóvenes extremeños

materia y, por otro, con diversas entidades de la Comunidad Autónoma con idénticos objetivos. El eje central de trabajo se ha venido centrando en la figura del mediador, imprescindible para llegar a conocer la realidad rural y establecer líneas de acción desde un organismo de carácter regional, que han seguido distintas iniciativas. Así, se ha trabajado la dinamización juvenil poniendo en marcha iniciativas como en-

cuentros o cursos para mediadores juveniles rurales, congresos de asociaciones juveniles rurales, campañas de fomento del arraigo, talleres, jornadas de políticas de juventud... y toda una serie de iniciativas que nos han permitido consolidar el trabajo con la juventud rural como parte indisolublemente unida a la promoción de la participación interasociativa.

Para hacer efectivo este objetivo tan ambicioso de promover el asociacionismo juvenil en el medio rural necesitábamos una herramienta que fuera divertida, dinámica y participativa, por lo que pensamos en el "rural bus", una propuesta que era conocida en toda la Comunidad Autónoma.

Y ¿por qué un autobús? Pues en primer lugar porque llama la atención, lo que hace que sea atractivo a los participantes. En segundo lugar el hecho de hacer la actividad en un autobús permite que todo el pueblo se entere. Si nos reunimos en un sitio cerrado será más difícil darle difusión y "sacar la actividad a la calle". Por último pensamos que es importante que las asociaciones juveniles trabajen en contacto directo con la realidad y con la sociedad que les rodea.

El autobús, adaptado a las necesidades de minusválidos, dispone de dos plantas en las que se han distribuido tres apartados que combinan equipos informáticos de última tecnología conectados a internet a los que se accede a través de conexiones wi-fi. Estos equipos cuentan con software libre gnu-Lin-Ex, junto a una emisora de radio en la que podemos hacer nuestro propio programa retransmitido a través de internet. También se cuenta con un espacio donde poder reunirnos, ver algún vídeo de asociaciones, debatir, y establecer las posibilidades de colaboración que puedan surgir.

La implicación de las asociaciones

En este autobús hemos querido implicar, en la mayor medida posible, a las asociaciones juveniles, por lo que, desde que empezó a fraguarse la idea hemos contado con jóvenes asociados teniendo la oportunidad de disfrutar del trabajo de un joven emprendedor asociado que ha sido el encargado de diseñarlo. Al mismo tiempo se puso en marcha una convocatoria para solicitar la colaboración de entidades juveniles que llevarán a cabo las tareas de dinamización del autobús. De entre los participantes fueron seleccionados cuatro colectivos: Escuela de Animación Libre de Extremadura, Asociación Juvenil El Campiello, Escuela de Formación de Educadores Carioca y la Asociación Juvenil Alternativa Joven de Extremadura. Este equipo se completó con la aportación de la asociación Sinuh, Comuni-

dad GNU/Linux de Extremadura, que ha colaborado en el espacio informático. Cada vez que se ha desarrollado esta iniciativa se ha contado con la colaboración de agentes que trabajan en torno a la alfabetización tecnológica y la dinamización social en cada localidad; por lo que hemos tenido la oportunidad de compartir esta iniciativa con organismos como el Nuevo Centro de Conocimiento de Barcarrota, que aportó sus conocimientos técnicos en la recientemente celebrada IX Feria Transfronteriza celebrada en la localidad pacense de Salvaleón, o el Nuevo Centro del Conocimiento de Almendralejo que estuvo desarrollando idéntica labor en la V Feria de Asociaciones Juveniles.

De todo esto se concluye que el proyecto se está desarrollando contando con los agentes sociales que trabajan directamente en los municipios extremeños con los mismos objetivos. Gracias a esto se ha conseguido confeccionar un calendario de salidas que nos ha permitido visitar numerosos puntos de la Comunidad Autónoma extremeña como Fuente del Maestre, Aceuchal, Llera, Trujillanos, Magacela, Trujillo, Bohonal de Ibor, Higuera de Vargas, Torremocha, Corte de Peleas, San Benito de la Contienda, San Jorge de Alor, Montehermoso, San Rafael de Olivenza, Atalaya, Ribera del Fresno, La Coronada, Oliva de la Frontera, Malcocinado, Rucas, Almendralejo, Fregenal de la Sierra, Salvaleón, Montijo...

Esta iniciativa sigue en marcha y muestra de ello son las constantes actualizaciones de la página web del C.J.EX. (<http://www.cjex.org>) en la que se aporta puntual información sobre ésta y otras iniciativas de interés. 🍌

El autobús ha visitado ya numerosas localidades de Extremadura.



El autobús cuenta con una emisora de radio en la que se realiza un programa retransmitido a través de internet.